

# DIARIO DE MURCIA.

SAN PEDRO DE ALCANTARA, CONFESOR.

*Este periódico sale todos los días, excepto los lunes.—Se suscribe á él en su Redaccion, calle de la Trapera número 70 y en la Librería del Editor cuatro esquinas de San Cristobal; á 6 rs. al mes y 9 fuera franco de porte, en cuyos puntos se admiten tambien los anuncios á medio real por línea.*

## Memoria

premiada por la Real Sociedad Económica

### DE MADRID,

SOBRE

el sistema mas conveniente de Silbicultura,

ESCRITA

por Don José Echegaray.

### Monte tallar.

Es un bosque de árboles no resinosos sometido á cortes periódicos mas ó menos aprosimados segun el uso que se quiera hacer de la madera que se estraiga puede ser á los diez años, 15, 20, 30 y aun 40; cuanto mas se retarde mas se parecen sus productos á los que dan los montes altos. Como el monte tallar no es dirigido conforme á las leyes de la vegetacion porque la naturaleza no ha sugetado á estos árboles á cortes tan repetidos, ni estos los sufrirán impunemente, no tiene ni principio fijo de cultivo, ni de direccion ni de aprovechamiento. Hay ocasiones en que el hombre debe adoptar tales bosques para fertilizar en terreno llaco inculto de poco espesor y profundidad plantando ciertas especies incapaces de elevarse á Monte alto, cuando faltan bosques y la experiencia ha enseñado que solo pueden vivir allí los tallares, sirven para preparar un terreno para monte bravo ó para cultivos ordinarios, y en fin cuando hay necesidad de combustible, y no hay otro medio de adquirirlo. En estos casos se multiplicarán tallares pero siempre en cuanto se pueda contendencia al oquedal que es el único que satisface todas las necesidades de la sociedad. Un monte tallar no es de larga duracion, el mismo lujo de

vegetacion que despliega en los primeros años le destruye anticipadamente los cortes repetidos fatigan las raices de sus árboles, apresuran la caducidad de los troncos, la reproduccion es mas débil y sus mas excelentes resalvos no equivalen á las piezas que se sacan de un oquedal altivado. Como apesar de las ventajas del monte tallar existen en gran número por el interés del propietario se hace preciso hablar de él. En esta clase de bosque hay que considerar el producto de cada corte, su valor en metálico, y el interés que le podria resultar de todos los capitales de las explotaciones hechas en una dada revolucion de años, cuya ganancia junta es mayor que la que se obtiene del monte bravo ó mas bien que si este á los 120 años ha suministrado mas madera que un tallar cortado cinco ó seis veces en el mismo tiempo, el capital é intereses de este en metálico son superiores en mucho á los de aquel por cuya razon el propietario quiere tallares, aunque la sociedad en general esté interesada en productos en materia. Pero como el movil del corazon humano es el interés individual, se sostendrá el monte tallar hasta que el ejemplo le convenza que el oquedal segun nuestro sistema le suple. Admitiremos la division mas natural de los montes tallares, en primer lugar los de terrenos tan malos que á los diez años ó antes llegan á su completo desarrollo el que se debe explotar, porque sino el propietario experimentaria una pérdida en lugar de gozar de las ventajas que le prometen sus especulaciones. Un corte anticipado sirve á las veces para pasar asegurar el monte tallar mejorando los terrenos con los desperdicios vegetales y con algunos cuidados puede llegar